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Abstract (en)
The connection terminal comprises a self-stripping connector (14) which offers at least one slot (15) into which the core of a conductor (11) may be
clamped to make contact. The terminal includes a mobile section (16) and a clamp screw (18) which allows the mobile section to move in order to
compress the cable(s) into the slots provided. The mobile element (16) has a U-shape with a middle section (19) extending in the direction of the
slot and two sides (20A,20B) perpendicular to this section and parallel to each other.

Abstract (fr)
Cette borne de connexion comporte un organe de connexion (14) autodénudant, qui présente au moins une fente (15), et auquel sont associés,
un organe de manoeuvre (16), monté mobile par rapport à l'organe de connexion (14), et, à la disposition de l'usager, une vis de commande (18),
propre à agir sur l'organe de manoeuvre (16) pour l'engagement à force d'un conducteur électrique (10) dans la fente (15). Suivant l'invention,
l'organe de manoeuvre (16) a une configuration en U, avec, de part et d'autre d'une partie médiane (19) parallèle à la direction d'allongement (D) de
la fente (15), deux ailes (20A, 20B) perpendiculaires à cette direction d'allongement (D), et, par son fût (22), la vis de commande (18) engrène avec
l'une de ces ailes (20A, 20B). Application, par exemple, au raccordement de deux conducteurs électriques (10) l'un à l'autre, ou au raccordement
d'un ou plusieurs conducteurs électriques à un quelconque appareillage ou appareil électrique. <IMAGE>
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